

El Pueblo Manchego

DIARIO DE INFORMACIÓN

Octubre

8

LUNES

Año 1917

ANTE LAS ELECCIONES

DE DAIMIEL

Conferencia Telegráfica

Del momento actual

La ofensiva inglesa

Y de Alcalde ¿qué? Capítulo provincial

LA GUERRA

¡No hay para tantos...! Crónicas de la guerra

En la primera decena del mes próximo, según declaración expresa del ministro de la Gobernación, tendrán lugar las elecciones municipales.

En todas partes de España se habla a estas horas y antes también ya se venía hablando, de los concejales de renovación, del Alcalde y de los problemas más interesantes que afectan a cada pueblo ó ciudad. Por esa pasividad musulímica de este vecindario, pero en ningún otro estado de cosas tan palpablemente demostrada como en este de las cuestiones municipales, aquí nadie habla aún de los concejales de renovación, del Alcalde y de los problemas locales tan importantes y tan necesarios, por desarrollar. Eso sí, no se paran lenguas para esa labor negativa de la protesta, de la censura, de la condenación, como si todos y cada uno de nosotros pudiéramos arrojar el tanto de culpa que nos cabe á unos por la afirmativa y á otros por negación.

Estamos en vísperas de elecciones... Nadie sabe á ciencia cierta, quiénes han de ser los candidatos. Las gentes se preguntan por el nombre del nuevo Alcalde y á esa interrogante colectiva, ávida de satisfacer la curiosidad popular, nadie contesta, ó se contesta con una negativa. Los primates de la política local están á estas horas aún con más dudas que el vecindario.

Lo lamentable de esta situación, tan lamentable, que produce hasta pena, es la ausencia de toda actuación ciudadana, la falta de virtud cívica, tanto individual como colectiva. Se aguarda el *placet*. Pero es el caso que á estas fechas aún no se ha propuesto ese *placet* ni el expediente siquiera ha comenzado á tramitarse.

Después vendrán las improvisaciones, las premuras, las urgencias y la *clausa* de la política, incubará un Alcalde de recurso, un Alcalde de compromiso, cuando esta cuestión ya debía estar zanjada hace tiempo.

Acaso se crea que los Alcaldes que hayan de tener la vara, puedan resolver sin la preparación suficiente los importantes problemas que Ciudad Real tiene que resolver. Pueda ser que haya quien piense, que todos sirven para Alcalde, como si esta función no requiriera especialidades que todos no poseen.

Sin fundamento positivo alguno, sin base ni realidad se han barajado estos días algunos nombres. Pero esos nombres que han corrido y corren de boca en boca, indican, un desdén popular, una aspiración colectiva que en parte consuea, lo cual bien advertido, es como una lección que el vecindario da á quienes debían ya haber resuelto cuestión tan trascendental.

FRANCISCO HERENCIA.

Hay individuo, que por ser alcalde se mataría con un chulo.
Por nuestra parte que lo hagan de barro... digo de barro.

EL ASUNTO CAMBÓ

Sevilla se propone recibirle hidalgamente

SEVILLA 8, 8 m.—Acerca de los rumores comentados por parte de la Prensa de Madrid indicando que se efectúan en los menajes políticos para hacer fracasar la próxima conferencia del Sr. Cambó en este Asiento sobre economía nacional y Hacienda locales, ha manifestado el presidente de dicho Centro Sr. Castillo Bagner, que sólo ha habido una insignificante protesta dirigida por un periódico de Antequera á la Prensa sevillana y que ésta no recogió.

El Sr. Castillo, interpretando la opinión general, asegura que Sevilla, que conserva gratísimos recuerdos del señor Cambó como mantenedor de los Juegos Florales de 1912, le recibirá dignamente, conserando su hidalguía y hospitalidad proverbiales.

Celebrase actualmente en Daimiel, y es indudablemente uno de los acontecimientos religiosos más importantes en el orden de los Pasionistas y que despierta justificada atención é interés en la religio sa población manchega.

Este capítulo es el de la provincia de la «Sagrada Familia», y con este motivo han llegado á Daimiel ilustres miembros de la referida orden religiosa, entre ellos figuran: El Rvdmo. P. Silvio de San Bernardo, general de los padres Pasionistas, acompañado de los RR. PP. León, del Corazón de Jesús, secretario general; Mariano de San Luis, vice-provincial; Narciso de San Gerardo, rector del Retiro de Tambaga (Méjico); Guillermo de San Miguel, rector del Retiro de Santa Clara (Cuba); Benigno de San Buenavestura, rector del Retiro de Tohica (Méjico); Felipe del Corazón de María, R. del R. de Covella (Navarra) y el P. Leonado de la Presentación, maestro de novicios.

Todos, en unión del R. P. Nicolás, rector del Retiro de Daimiel, han comenzado las sesiones del Capítulo, habiéndose celebrado la preliminar, el lunes 8 de los corrientes, en que también comenzó á celebrarse un Triduo, con exposición de Su Divina Majestad, para el buen éxito del Capítulo.

El anterior, tuvo lugar en Méjico, hace cuatro años y en él fué reelegido el rector de esta Residencia, que tantas simpatías despierta, por la dulzura de su carácter y por Su Santidad, P. Nicolás, fundador del Convento de Daimiel.

Señor Alcalde: ¿verdad, que á V. le hace mucha gracia, eso de la cordialidad reinante en la gran familia liberal?
¿Qué preguntas tiene don Pedro!

LOS GRANDES CRIMENES

Por antiguos resentimientos lo asesinan

Esperaron traidoramente á su víctima, golpeándole con una piedra

ORENSE 8 (8:35 m).—En un lugar despoblado de la parroquia de Santa María de Ambeito, de esta provincia, se cometió un horrible crimen.

Son los autores del hecho Antonio Caramez y Francisco Fernández.

La víctima se llamaba Benito Buentés. Parece ser que entre éste y sus agresores existían resentimientos de familia, á consecuencia de los cuales colocaron hace tiempo bombas de dinamita en la casa del padre de Benito, incendiándole un pajar.

Anteayer, á las ocho de la mañana, se dirigía Benito al monte para apacentar ganado.

Antonio y Francisco le siguieron, con el propósito de asesinarlo, lo que no pudieron realizar por estorbarlo las gentes que cruzaban por el camino.

Esperaron á que Benito regresara al medio día á su casa, y, súbitamente lo agredieron, arrojándole una piedra á la cabeza.

Cayó Benito al suelo, y los agresores le golpearon fuertemente en diversas partes del cuerpo, fracturándole el cráneo y produciéndole otras heridas, con abundante derrame de sangre.

Creyéndolo muerto, se pusieron á bailar alrededor de él, cantando responso. Luego se fueron á sus casas y regresaron más tarde con las gentes que acudían al lugar del suceso, haciéndose los inocentes.

La cabeza de Benito presenta más de catorce heridas.

Los cartílagos de la nariz han desaparecido, y á causa de la hinchazón, apenas si se le ven los ojos.

Su estado es gravísimo, dudándose de que sobreviva.

Los agresores, al enterarse de que se había dado orden de prisión contra ellos, huyeron.

EL PUEBLO MANCHEGO en el día de mayor fiesta

Madrid-8-8 m.

Teatro occidental

Por aprovechamiento de las fotografías tomadas por nuestros aviadores se han evidenciado que los ataques nuestros con bombas sobre las fortalezas de Danquerke, causaron grandes destrozos en varios barrios de la ciudad, especialmente en depósitos del puerto y vías férreas. Hay que suponer dichos destrozos impedirán grandemente los servicios de vigilancia inglesa.

Teatro oriental

Frete de ejército del príncipe Leopoldo de Baviera.—Hubo en muchos sitios vivo fuego de artillería entre ambos bandos al noroeste de Riga, cerca de Bunaburg.

A orillas del Zbrnez, frente de ejército del archiduque José, valiéndose de automóviles blindados.

Los rusos atacaron nuestras posiciones en Bukovina, cerca de Stunop y Machkoutz

Rechazamos al enemigo en el primero de dichos puntos.

En el segundo, ó sea Maychkoutz, tuvo que retirarse debido á los fuertes ataques dados por nuestras tropas alemanas y austrohúngaras.

Quedaron en nuestras manos cierto número de prisioneros.

Creció la actividad de artillería en el frente del general von Macken sen.

En la región del Sereht interior y cerca de Aulca.

Muerte de Mata Hary

La artista Mata Hary, bailarina holandesa ha sido fusilada en París por sospecha de espionaje. Ha sido ajusticiada no obstante no haber podido probar el tribunal culpabilidad y de haber abogado por ella periódicos del mismo París.

Ha sido muerta por el mismo Gobierno que un día convirtió en mártir á Miss Cavell, la espía inglesa y que confesó á la nación alemana su ejecución como un acto de la más inaudita barbarie.

Un comunicado oficial da cuenta de nuevos éxitos submarinos en teatro septentrional de la guerra, que representan 17 mil toneladas de registro bruto, encontrándose entre barcos hundidos el vapor armado inglés «Santarem» con 4.600 toneladas de cok para Arcángel, y el vapor inglés «San Margarit»; fueron hechos prisioneros el capitán y el primer oficial.

Se van confirmando las enormes y sangrientas pérdidas inglesas en la

EL CALATRAVO rompe una lanza en defensa del Gobernador. Estamos en vísperas de elecciones.
Don Pepe quiere ser concejal.
En resumen: Una pelotilla con vistas al artículo 29.

DE ANCHURAS

LAS FIESTAS DEL PATRON

Procesiones y festivos

ANCHURAS 8.—Con no acostumbrada solemnidad se ha celebrado este año la fiesta de San Miguel Arcángel. El día 28, víspera del Santo, notábase la animación por todas las calles festejando la llegada de nuestros huéspedes de Horejo, Fontanarejo, Porzuna, Alarcos, Navamulles, Navahermosa, Navamorán, Piedrascoba, Sevilla, Huelmo, etc. etc. que acudían á presenciar las obras de reparación de nuestro templo y la solemne procesión que va adquiriendo renombre en los Montes de Toledo.

Anuncióse este día las fiestas con un repique de campanas, cohete y apertura de los puestos de feria.

El día 29 se celebró solemne función religiosa en la que ofició de sacerdote el señor Cura de Alarcos, asistido del señor Economo de Piedrascoba y en la que

infructuosa lucha decisiva del 4 de Octubre.

Compactas masas de asaltantes ingleses profundamente escalonados, sólo en ataque de mañana, fueron empleados cien mil hombres en 15 kilómetros de extensión. Según el fuego alemán de contención de defensa por el que también fueron cogidos reservas enemigas que seguían inmediatamente detrás.

Legando la prensa extranjera

La escasez de pan en Francia

Leemos en «Le Journal»: El pueblo y el ejército necesitan pan, para lo cual se necesita harina, que por su parte exige simiente, abonos y mano de obra. De esto no cabe duda.

Por consiguiente, se debe procurar á la agricultura lo que le hace falta, y la agricultura nos dará lo que necesitamos. Sobre esto nos parece que no es necesario cambiar opiniones.

Por cierto, en los periódicos y con la palabra, los buenos ciudadanos no pueden hacer otras cosas; pero los gobernantes pueden realizar, están en el poder para realizar. Suponemos que su vida política, hasta ahora, ha sido consagrada al estudio, á la meditación á la discusión, y que habrá llegado á formular conclusiones, que están ya preparados para la acción inmediata; sobre todo en ocasiones como esta, en que los retrasos son desastrosos.

Hay cosas que permiten esperar. Así, por ejemplo, desde hace un año la Indochina ofrece á la Metrópoli 15 millones de quintales de arroz, que serían una gran ayuda para nosotros y que ahora están esperando en los Docks. Como el arroz no se estropea enseguida, las autoridades están cambiando opiniones, sin darse prisa. Se hace constar que no hay buques, pero es esto la verdad? Si hubiera buques de carga para transportar el arroz podrían ir escoltados por buques de guerra. Pero no hay buques de carga.

La baja del cambio inglés

Dice «The Times»: Es probable que se explique suficientemente la nueva debilidad del cambio de la libra esterlina en los mercados europeos, sobre todo en Escandinavia y España, por el hecho de que es efecto directivo de la prohibición del Gobierno americano de exportar oro de los Estados Unidos sin licencia especial de aquel poder.

es nos mostró como un consumado maestro de canto gregoriano el joven organista de Horejo de los Montes. Dirigió la divina palabra nuestro celoso párroco, el cual, en su larga oración, aludió á los socios del Sindicato, que ocupaban lugar preferente, á continuar su obra social, y exhortó á los demás fieles al cumplimiento de los preceptos vivinos al propio tiempo que cantaba las glorias del bendito Arcángel.

A las siete de la tarde de este mismo día, iluminadas ya las calles de la carrera, salió la procesión de San Miguel. Dos nutridas filas de luces precedían á la nueva y hermosa imagen colocada en sus sillas andas; rodeábanla la muchedumbre, quemándose un sin número de cohetes y bengalas, llegóse á la plaza de Don Luis del Rey en donde el pueblo quedó satisfecho de los fuegos artificiales enviados, (encargo del Sindicato) por D. Lucio Asovedo, polvorista de Talavera de la Reina.

Un aplauso muy sincero mereció la Guardia civil que ha sabido conservar un orden admirable, no sólo en los actos religiosos, sino en las diversiones populares.

El día 30 continuó la misma alegría y animación, y se proporcional á nuestros numerosos huéspedes ratos de verdadero recreo.

En resumen. Una fiesta alegre, animada y que ha llamado la atención de nuestros amigos y vecinos.

EL CORRESPONSAL.

Sabido es que la Entente ha procurado siempre, valiéndose de todos los medios, atraerse á cuantos neutrales se han mostrado bien dispuestos á abandonar su neutralidad, tomando partido por los aliados, cediendo á las repetidas «invitaciones» de éstos.

Mas, pasado ya el período en que todavía quedaban neutrales, quedaron, solamente, aquellas naciones no beligerantes que deseaban firmemente adaptarse á una estricta neutralidad que les defendiera de las asechanzas de las Potencias de occidente.

Desde luego, no podía esperarse que estas naciones, abandonadas sus esperanzas de sumar nuevos auxiliares que fueran á reforzar el bloque aliado, y por esta razón, á los halagos y promesas que tanto éxito habían tenido para reducir á los propensos, han sucedido, ahora, las amenazas dirigidas y aun los perjuicios causados á los reacios.

Así por ejemplo, después del incidente ocurrido entre Alemania y la república Argentina, el embajador de Suecia, en este último país, fué acusado como es sabido, de haber comunicado confidencialmente al Gobierno alemán, indiscretamente, por completo ajeno á los asuntos, al referido diplomático encomendados.

Menos mal que este «affaire» fué desdoblado por la policía de Nueva York, que, como nadie ignora, jamás ha desobediado nada que valiera la pena; mas, á pesar de todo y sin tener en cuenta lo falso de la acusación, los Estados Unidos, —á pesar de las continuas protestas de amistad que el presidente Wilson decía profesar á los pueblos escandinavos—, han retirado las licencias de exportación concedidas á distintas naciones, incluyendo, además, de los países escandinavos, «á España y Grecia».

Ahora bien,—y hemos llegado al principal objeto de estas líneas— el sólo anuncio de la inclusión de nuestra Patria en la aludida prohibición, ha hecho que algunos lanzasen las patas por el aire, sin detenerse á meditar la posible factibilidad de lo anunciado por la Unión por lo que á nosotros respecta, aunque se ha tenido buen cuidado de hacer resaltar los inconvenientes anexos á la neutralidad... ¿Cómo si fuera posible que —lógicamente hablando— no se permitiera que de los Estados Unidos se trajeran aquí en España, el algodón y algún otro producto que nos pueda hacer falta! ¿Pues qué! ¿No damos nosotros á los aliados nuestro hierro, nuestro plomo, nuestro cobre, nuestros víveres y todo cuanto de nosotros solicitan? ¿No mantenemos para con la Entente una neutralidad benevola que ni hecha de encargo?

Pueden dormir tranquilos los alarmistas, que poco ha de costar al gobierno español hacer revocar la medida de comercio que á nosotros afecta.

En estos tiempos calamitosos el desván de las arbitrariedades y de las injusticias solo se cierra con la llave de la despena.

JULIO ALVAREZ.

DE INTERES PARA LOS ESTUDIANTES

Ampliación del plazo de matrícula ordinaria

La «Gaceta» publicó ayer la siguiente Real orden de Instrucción pública: «Ilustrísimo señor: Por efecto de lo dispuesto en la Real orden de 29 de Julio último concediendo exámenes en Septiembre á los alumnos que habían aprobado en Junio todas las asignaturas en que estaban matriculados, no han podido terminar dichos exámenes el día 30 de dicho mes, y por tanto, no les ha sido posible verificar la matrícula con derechos ordinarios en tiempo hábil.

Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que se amplie la matrícula con derechos ordinarios en todos los Centros de enseñanza que dependen de este ministerio, hasta el día 10 inclusive del corriente mes de Octubre, y que transcurrido este plazo no se admita matrícula sin abonar dobles derechos.

De real Orden lo comunico á V. S. para su conocimiento y efectos. Dios guarde á V. I. muchos años.

Madrid 3 de Octubre de 1917.—An- drado.

Señor Subsecretario de este ministerio.

Desde que la primavera permitió á los ejércitos beligerantes salir de la inacción enervante de la guerra de trincheras, los cinco ejércitos ingleses que operan en tierras del Continente han intentado repetidas veces, sin conseguirlo y derrochando valiosas energías, romper ó quebrantar las líneas defensivas germanas, avanzando primero por el Artois y la picardía contra la línea Douai-Cambrai San Quintin, con derivación hacia la cuenca minera de Lens, y atacando en segundo lugar en la Flandes belga entre el Yser y el Lys para dominar este río envolviendo á Lille por el Norte.

En el primer período que comenzó en 9 de Abril logrando tres divisiones, inglesas apoderarse, tras de rápida lucha de las alturas de Wimpy, formidablemente defendidas, logrando luego extender estas ventajas tácticas hasta cerca de Rosux, por el centro, y rebasando Monchy-Le-Peux por el flanco derecho del frente de ataque.

Con ello quedó desahogado, pero todas las tentativas para apoderarse de Lens fueron inútiles y sólo lograron en esta segunda etapa los ingleses adueñarse de Lévain y de uno de los arrabales de la ciudad Hallera que aún permanece en manos del Príncipe Rupprecht. Un tercer ataque sólo logró la posesión de las aldeas de Arleux Gavrelli y Gue-mappe; en la cuarta ofensiva conquistaron Fresnoy que volvió ensangrada á poder de los alemanes, y en la quinta, á fines de Mayo entraron en Rosux.

En el Cambrésis no lograron los ingleses llegar á Qasant y en la Picardía, ni Marcoing ni Le Catelet fueron ocupados. Y San Quintin sigue desde la primavera fuertemente asediada por ingleses y franceses que combaten en sus arrabales sin conseguir desposeerlos á los soldados tudesos de la vieja é histórica ciudad del Somme. En Flandes comenzaron los ataques ingleses el día 7 de Junio y van ya cuatro grandes ataques sin lograr el objetivo de la maniobra que no es otro que dominar el río Lys que forma la frontera entre Bélgica y Francia, envolviendo así á Lille por el Norte, cuando se hayan hecho dueños de Warneton, Cominas y Werwich.

En el primer empuje tomaron Wytschaete y Messines; en el segundo se apoderaron de B. xhoote, Zillebeka, Voormezele, Hollabeke y Houthen, quedando Warneton envuelto por el Sur, aunque no llegaron los ingleses á la orilla del Lys. Tras una pausa de medio mes volvieron el 16 de Agosto á la carga tomando Langemark y siendo este tercer empuje más efímero aún que los anteriores, quizás porque fué mayor también su intensidad.

El 20 de Septiembre actuaron en ofensiva en este mismo sector por cuarta vez limitando su ganancia á la ocupación de Zonnabuk y luego de dos jornadas de pelea renació un equilibrio turbado tan solo por las reacciones de contraataque de las huestes teutonas que han conseguido recuperar del adversario más de medio kilómetro en profundidad en el sector comprendido entre la carretera de Menin y el bosque del polígono. Buscan los alemanes con estos contraataques desahogar al mando inglés paralizándolo los efectos de una nueva ofensiva que sería la quinta de la serie.

CAPITÁN....

En el Ayuntamiento se alquila un despacho, con 6 sin.
Darán razón....
¿Quién será ese pródigo que da lo que á tantos nos falta!

UNA PRORROGA

LA CUOTA MILITAR

Concediendo la prórroga para el abono de la cuota militar, la «Gaceta» publica la siguiente Real orden.

«El Rey (q. D. g.), de acuerdo con el Consejo de Ministros, se ha servido ampliar hasta el 30 de Noviembre próximo el plazo para que puedan abonar los segunditos y tercetos de la cuota militar los individuos que hayan dejado de ingresarlos antes del 30 de Septiembre próximo pasado.»

El submarino alemán "U,293" se escapa de Cádiz

Lo que dice Dato

El ministro de Marina ordena el cese del General jefe del Arsenal y de la Junta técnica

Noticias varias

Nuestro activo corresponsal Sr. Delgado Barreto, nos telegrafó ayer tarde las siguientes noticias, referentes a la huida de un submarino alemán internado en Cádiz.

Noticias oficiales

El Sr. Dato, que hoy pensaba pasar el día en el campo, avisó esta mañana a los periódicos, diciendo que a las doce y media recibiría a los periodistas, para darles cuenta de una triste noticia.

Efectivamente: acudieron los reporteros a la cita antes de la hora señalada, y se encontraron con que el Sr. Dato conferenciaba en aquellos momentos con los ministros de Marina y de Fomento.

Lo que dice Dato

A las doce y media en punto, los periodistas fueron recibidos por el señor Dato, a los que hizo las siguientes manifestaciones:

—Esta madrugada me avisó el señor ministro de Marina de que había salido del puerto de Cádiz, burlando la vigilancia, el submarino alemán que se hallaba internado allí.

El ministro ha celebrado varias conferencias telefónicas con aquel departamento, y ha ordenado abrir sumaria para depurar responsabilidades.

El cese del general-jefe del Arsenal

Sin perjuicio de esta sumaria, continuó el Sr. Dato, ha acordado el cese inmediato del general jefe del Arsenal, el de la Junta técnica que reconoció al submarino y el del ayuntamiento jefe de vigilancia. Además el relevo del comandante general del apostadero.

Ha celebrado esta mañana varias conferencias telefónicas con San Sebastián, para dar cuenta de las noticias recibidas al señor ministro de Estado, y de los acuerdos adoptados por el de Marina.

Cuando éste me dé a conocer el nombre del nuevo comandante general, pedirá la venia de S. M. para la firma del decreto, con objeto de que dicho jefe pueda salir inmediatamente para el apostadero.

La sumaria se instruirá rápidamente, y comprenderá a todos cuantos pueda corresponder alguna responsabilidad.

¿Un compromiso de honor?

El submarino no tenía municiones; pues habían sido desembarcadas los torpedos, bombas y granadas, que quedaron depositados en el arsenal.

Los periodistas hicieron alguna pregunta al Sr. Dato, respecto a si se había pedido algún compromiso de honor al comandante del submarino.

—Lo ignoro. Lo único que puedo decir es que al acercarse nuestro torpedero para prestarle auxilio, y saber que quería entrar en el puerto, fué advertido de que si entraba en aguas jurisdiccionales nuestras, había de quedar necesariamente internado, y el comandante le dijo que lo sabía.

—Esto es—añadió—cuanto por hoy puedo decir. La huida del submarino, las sanciones impuestas por el ministro de Marina, y que se ha mandado instruir sumaria para depurar responsabilidades.

La entrada en Cádiz

El submarino alemán "U-293" llegó a Cádiz a las nueve y media del día 9 de Septiembre, convoyado por un torpedero nuestro.

—El submarino—dijo el Sr. Dato—trae averías, y según el decreto que reglamenta la entrada y permanencia en puertos aguas de los submarinos beligerantes y neutrales, ha sido internado ya en el arsenal de la Carraca.

El "U-293" entró en Cádiz custodiado por el torpedero núm. 11.

Se avisó al oficial de guardia de la capitana, D. Francisco Ibañez, el que, después de enterarse de lo ocurrido, se trasladó a la comandancia del puerto, donde celebró una extensa conferencia con el jefe interino, D. Carlos Luis Díaz.

Este dispuso que con arreglo a lo dispuesto en las instrucciones, fuera convoyado por uno de nuestros barcos de guerra é internado en el puerto.

Mientras tanto, el comandante del buque, teniente de navío von Melantini, que cuenta 26 años y posee la Cruz de Hierro, se trasladó en el bote "Lucía", del torpedero, a tierra, acompañado del teniente de navío D. José Barreda, y cumplimentó al comandante de Marina. Cambiáronse saludos en español y en alemán.

Al salir de capitana, conferenció con el cónsul de Alemania, Emilio Winter,

El gobernador militar, las autoridades de Marina, el cónsul alemán y el comandante del torpedero visitaron el submarino.

Este es del mismo tipo que el U. 63 que estuvo también en Cádiz para reparar averías, con el casco pintado de color plomo; desplaza 600 toneladas, y su tripulación se compone de 30 hombres.

A las doce del día, cumpliendo las órdenes de las autoridades marítimas, marchó el U. 293 al arsenal de la Carraca, donde quedó internado, escoltándole el torpedero núm. 11.

Madrid 8-11-50 m.

Los nombramientos

El Presidente del Consejo de ministros citó anoche a las ocho en el palacio de la Presidencia a los representantes de la prensa.

Les dijo que como ya se han hablado con el jefe del arsenal D. Salvador Baiga y en su lugar había sido nombrado el contra-almirante D. Joaquín Gutiérrez de Rubalcaba.

También ordenó cesar al comandante general del apostadero de Cádiz D. Ricardo Fernández de la Puente, habiéndole sido nombrado en su substitución al ex ministro Sr. Miranda.

Conferencia con Lema

El Presidente ha conferenciado nuevamente con el ministro de Estado Marqués de Lema, quien manifestó que ha hablado al Rey toda clase de detalles.

En la «Gaceta» de hoy aparecen ya los nombramientos.

Para sus destinos

Inmediatamente han salido a posesionarse de sus cargos los Sres. Miranda y Gutiérrez. Mañana tomarán posesión con las formalidades de rúbrica.

La sumaria

En Cádiz se está instruyendo sumaria. Hay gran expectación y se hacen del asunto vivos comentarios.

Mañana se reunirán en consejo los ministros de la Corona.

Tratarán únicamente de este asunto tan delicado y tan comprometido.

En la presidencia

Cuando estas noticias las facilitaba anoche el presidente, en el despacho se hallaban presentes los ministros de Marina y Fomento.

A los gobernadores

El ministro de la Gobernación dirigió anoche mismo a los gobernadores el siguiente telegrama circular:

—Manifestaciones del señor presidente del Consejo a los periodistas el domingo 7 de Octubre de 1917 a la usa de la tarde:

Me ha avisado el ministro de Marina, que recibió la noticia de haber salido de Cádiz el submarino alemán internado.

El ministro de Marina celebrará conferencias con las autoridades de Cádiz para adquirir detalles.

Se ha mandado instruir una causa para depurar responsabilidades en que se haya podido incurrir.

El ministro de Marina resolvió el cese inmediato del general-jefe del Arsenal; del jefe de la Junta técnica que reconoció el submarino y del ayuntamiento mayor del Arsenal.

Se ha acordado el relevo del comandante general del Apostadero.

Se ha celebrado una conferencia con el ministro de Estado, para informarle de las noticias recibidas y para dar cuenta de las resoluciones del ministro de Marina.

En cuanto éste dé el nombre del nuevo comandante general del Apostadero, lo telegrafiaré a S. M. para su aprobación.

El submarino no tiene municiones. Al ser internado quedaron torpedos, bombas y granadas depositados en el Arsenal.

OBSERVATORIO

Los meteorológicos del día de ayer recogidos en el observatorio del Instituto son los siguientes:

- Temperatura máxima a la sombra, 22,0.
- Id. mínima a la id., 5,2.
- Evaporación, 5,0.
- Dirección del viento, S. O.
- Fuerza, Calma.
- Recorrido en kilómetros, 87,7.
- Cielo despejado.

ASPECTOS DE LA CIUDAD

Acotación de un reporter

Marchó a Madrid el gobernador llamado por el ministro. ¿De elecciones? Parece pronto para mover los muñecos del tinglado electoral!

Entonces ¿para que habrá sido llamado el Sr. Carmona?

Las subsistencias, las multas a las Compañías ferroviarias ¿qué será, Dios mío?

La impaciencia nos inquieta.

Nos inquieta más aún, porque sabemos la impenetrabilidad del Usfa.

Lo esperamos todo, de su amable secretario.

D. Ignacio, condescendiente siempre con los ohios de la prensa, nos dirá el motivo de su viaje del gobernador si el asunto que lo motivó pueda trascender a la opinión.

Ayer domingo, la gente con los trapitos de cristianar, pasó por la tarde en el Parque Gasset.

No hubo música en el Pilar. La banda amenizaba las fiestas de Valenzuela.

El Teatro Circo se vió concurrido. Se despidió del público Olimpia D'Avigni, cantando lo mejorcito de su repertorio.

El buen público coreaba ya algunos de sus complets con una desprecupación sospechosa.

Sospechosos, por que no saben si era una manifestación artística ó vivos deseos de molestar.

De Olimpia que tará el grato reserendo de sus luengos sños y el estribillo.

Querémos poco á poco no te apresures.

Las menegildas sistituirán con éste al desagradable:

Agua que no has de beber, déjala correr déjala, déjala.

Y eso habremos ido ganando.

A primera hora de la mañana salió el Rosario de la Aurora. Hubo orden y compostura. No se desboó nadie, al parecer; progresan las costumbres.

LINDORO.

La política local

Como decimos es el artículo de fondo de hoy, sigue ignorándose el nombre de la persona que haya de regir nuestros destinos municipales en el próximo bienio.

Se dice que seguirá de alcalde el actual; pero es el caso que el Sr. Cruz afirma, bajo palabra de honor que no será cierto, pues está muy amargado y no quiere sufrir más disgustos.

Se ha dicho que lo sería el abogado D. Bernardo Peñaña, cuyo nombre al

DE SOCIEDAD

Los que viajan

Para Madrid ha salido el médico militar, D. Pelayo Lozano y Arcos.

—Para Zaragoza han salido el propietario de «Vida Manchega» D. Enrique Pérez Pastor y distinguida esposa.

—Hemos saludado a D. Isidro García Lazo, de Daimiel.

—Ha llegado de Madrid D. Julián Morales Ruiz, acompañado de su respetable madre.

—De Manzanares llegaron D. Enrique García y D. José Sancha Cruz.

—Llegó de Almagro D. Fernando Fé.

—De Manzanares D. Abel Serrano y de Villarrubia D. Vicente Moya é hijo.

—Marchó á Puertollano D. Dionisio Marín.

—Regresó á Alhambra D. Ramón Chapparro.

—Hemos saludado á D. José María Verdandi, ingeniero.

—Se encuentra en ésta el registrador de la propiedad D. Francisco Marro.

Nuevo abogado

En la Universidad Central ha obtenido el título de licenciado en derecho, el joven D. Alberto García Serrano.

Le deseamos innumerables triunfos en la carrera al mismo tiempo que le felicitamos cariñosamente.

Informas

Se encuentran en cama las bellas y distinguidas señoritas, Teresa Sánchez Cantalejo y Lola Cruz y Diaz Santos.

Deseamos la mejoría de ambas pacientes.

Enterru

Se encuentra enfermo en cama nuestro querido amigo D. Antonio Serrano.

Deseamos su mejoría.

Onomásticas

Ayer celebraron en fiesta onomástica, las bellas y distinguidas señoritas Rosario Cárdenas, Rosario Fernández y D.ª Rosario Rueda, de Peña.

Reciban nuestra felicitación.

Noticias generales

La parada

El alcalde ha oficiado al jefe del tercer Depósito de caballos sementales de Baza, participándole que el Ayuntamiento facilitará como todos los años local ad hoc para establecerla en época conveniente.

ser conocido, fué acogido con grandes muestras de agrado y simpatía por el vecindario.

También ha sonado el nombre del ex diputado provincial D. Ramón Madrano. También, como el anterior, sería bien acogido por el pueblo.

Últimamente ha sonado el nombre de D. Rosendo Mulleras, actual primer teniente alcalde.

Pero de cierto, nada se sabe.

Los concejales

Para las vacantes que se produzcan, suenan los nombres del joven abogado D. José Víctor que en unión del director de El Calatravo, D. José Beloszar, lucharían por el distrito de la Virgen con los concejales salientes de aquel distrito que van á la reelección.

Se habla de otro abogado ya de edad, el cual está solicitando votos.

Otros nombres no suenan, no obstante estar en vísperas.

El Gobernador

R querido por el ministro de la Gobernación ayer tarde salió para Madrid el Gobernador civil de la provincia con José Carmona Ramos.

En la estación despidieron al Gobernador el secretario Sr. Guaps, el diputado provincial D. Sacramento Hidalgo, el alcalde D. José Cruz y los concejales señores Lucendo, Mulleras, y Cárdenas y el médico D. Bernardo Mulleras.

Traslado

Por real orden ha sido trasladado á Villanueva y Geitru el Registrador de la propiedad de este partido D. Paulino de Leyva.

El Sr. Leyva ha solicitado este traslado y ello nos mueve á que le felicitemos sin reservas.

Durante el tiempo que ha estado al frente de este Registro de la Propiedad supo captarse las simpatías del público, por su competencia y amabilidad.

Nosotros sentimos la ausencia de tan inteligente funcionario.

Ascenso

Ha sido ascendido á comandante nuestro querido amigo el capitán secretario de este gobierno militar D. Nicolás Avila.

Mucho nos compiacé esta noticia y de veras felicitamos al buen amigo.

La procesión del Rosario

Ayer tarde salió la solemne procesión del Rosario.

Asistieron numerosos fieles con velas encendidas.

Por la mañana se celebró una solemne función religiosa á la que asistieron numerosos fieles.

A la cárcel

Los queños de la mía titulada Los Tres Amigos, denunciaron que desde hacía cuatro meses venían saltando de la mina las puertas, ventanas y anaeres.

La guardia civil encontró parte de estos efectos en poder de los vecinos de Brazatorias Manuel Sánchez, su hijo Gonzalo, Eloy Fernández, Agapito Moreno Custodio Sánchez y Angel Serrano.

Todos pasaron á disposición del Juez.

Carboneo de Monte

Se vende para un carboneo el monte de encina de la dehesa «Las Perdigueras», situada en término municipal de Alcázar de San Juan, próxima á la estación de «Cinco Casas».

Para tratar: con D. José Antonio López, calle de la Marina, n.º 7, Alcázar de San Juan.

Diálogo de Feria

¿Has vendido todo el ganado? —¡Qué! Me quedaron dos milis cojas que no han querido comprarme!

—¡Qué torpe...! Con un solo bote de Resonayo Rojo Mata, las hubieras quitado la cojera y vendido bien, pues no aña nunca señal.

En casa del Profesor Veterinario

¡Tuuu, tuuu! Tengo una muía con un conejo y que vaya á verla el señor Profesor...

Que compre un frasco de Anticólico P. mata y se le curará, pues seguramente no tendrá necesidad de volver y levantarme de la cama.

Farmacias y Droguerías

¡¡GANADEROS!!

La havió de vuestros animales, viñas, árboles frutales y demás plantas, se hallaréis en el conocido y acreditado desinfectante

ZOTAL

Empleado y os convenceréis.

EL PUEBLO MANCHEGO se vende en Madrid en el kiosco de El Debate, calle de Alcalá, frente á las Calatravas.

DE ESPAÑA Y EXTRANJERO

En Gijón una botella encontrada revela que los norteamericanos hacen estudios geográficos

En Barcelona un hombre muerto en la calle

El desfalco de Zaragoza

Madrid 8-12-50 m.

Provincias

Una botella y un documento

GIJÓN.—En el puerto ha sido hallada una botella arrojada por el mar.

Dentro de la misma se ha encontrado un documento escrito en inglés.

Después de traducido se ha comprobado que se trata de estudios realizados para rectificar las corrientes submarinas del Gulf Stream y otras térmicas.

El estudio está fechado en Washington.

Un hombre muerto

BARCELONA.—En la calle de la Montaña ha sido hallado muerto al que unos desconocidos le hicieron varios disparos.

Los agresores no han sido habidos.

El suceso está envuelto en el mayor misterio.

El desfalco de Zaragoza

Una pista

ZARAGOZA.—Recordarán los lec-

tores el importante desfalco descubierto en la casa del que fué corredor de comercio D. Toribio Pascual.

El principal autor del desfalco Luis Costa, empleado de la casa, huyó y no se sabe su paradero. Estos días llegó á Zaragoza una joven que le acompañó en su fuga y que se llama Manuela Domínguez, la que tenía gran relación con el Costa.

Esta joven fué conducida á la Inspección de vigilancia por dos vigilantes, donde se le sometió á interrogatorio por el Sr. Aparicio.

Después pasó al Juzgado tomándole amplia declaración el juez señor Valverde.

Detención

El jefe de vigilancia ordenó á la vez la detención de un compañero de oficina de Luis Costa, el cual ingresó en la carcel.

La Manuela Domínguez, domiciliada en la calle de Cerdán, 68, llegó á Zaragoza hace dos días y pensaba presentarse, dice, á las autoridades para contar todo lo que sabe relacionado con el suceso.

En el Ayuntamiento

La sesión del sábado

Se celebra la sesión en 2.ª convocatoria, y con asistencia de los concejales señores Lucendo, Cueva, Cárdenas, Montero, Calahorra, Ruiz de León, Pizarroso y Sánchez Nieto.

Preside el alcalde.

Orden del día

Arriendo de un local para oficina de fiel contraste, queda concedido á las condiciones expuestas por D. Jesús Chacón, en 20 pesetas mensuales, en la calle de la Paloma, local que ya fué destinado en otras ocasiones.

(Entran en sesión los Sres. Bernabeu y Novés.

Dirige la palabra el Sr. Ruiz de León y empieza diciendo por qué el dinero de donaciones no ingresó en caja por cargare y pagó por libramientos.

Le contesta el alcalde y dice es un donativo hecho solo para ferias y festejos y como tal no creyó necesario figurase en el presupuesto.

El Sr. Ruiz de León, dice está bien lo que V. S. expone y que á la comisión de festejos se le dió un voto de confianza para cuanto se relacionase con los mismos, pero él quería se hiciese como antes lo ha expuesto, y que esto compete solo al ordenador de pagos.

El Sr. Lucendo en nombre de la Comisión de festejos, dá las gracias por el voto de confianza que se le dió, y procura corresponder, trabajando sin descanso, economizando todo lo posible, y apesar de que la prensa, en su mayoría no es afectá al Ayuntamiento, tuvo que reconocer á la Comisión acierto en la organización y ejecución del programa de festejos. Se nos censuró la verbena, y lo preferimos á que, perdiese el carácter popular que nos trazamos al tratar de festejar. ¿Qué se hubiera dicho si hubiéramos organizado matines, invitando á los amigos y el pueblo soberano hubiera estado contemplando, como refrescábamos, etc., con lo que él también tenía derecho? Por tanto esta Comisión cree cumplió con su deber, y correspondió al voto de confianza que le dió el Ayuntamiento.

Presigue diciendo que en la sesión anterior figuraba en el orden del día las cuentas de los festejos y que como no asistieron nada más que tres concejales, formuló el ruego para se dejara para otra sesión y que á más ya se han publicado en El Pueblo Manchego las cuentas.

Se escuchó con interés lo dicho por el Sr. Lucendo.

Dice el Sr. Ruiz de León que ha oído lo manifestado por el Sr. Lucendo y dice que han expresado mal sus palabras que no censuraba á la comisión de festejos.

El Sr. Nieto se dirige al Sr. Ruiz de León y le manifiesta que si quiere hacer

el favor de decirle qué es lo que se hacía cuando él era alcalde.

Manifiesta el alcalde, que esos donativos no son para el Ayuntamiento, sino para la comisión de festejos.

D. José Ruiz de León añade que en la época que él fué alcalde se daba el dinero directamente al empresario de toros y recuerda que en un certámen que hubo figuraba como secretario D. Emilio Bernabeu.

El Sr. Cárdenas, dice que asciende lo que se ha gastado á 9.816 pesetas y que él da el voto de gracia y confianza á la comisión de festejos por su acierto.

El Sr. Bernabeu, como presidente de la comisión de festejos, dice que él ha sido el que menos ha hecho y que ha habido concejal como el Sr. Lucendo que ha tomado más interés que él, pues fué el alma de la comisión. Agradece el voto que se le da.

D. Rafael Cuevas expresa, que también está conforme con los trabajos realizados por la comisión de festejos y sobre todo por el Sr. Lucendo y dice que se le debe gratificar al Sr. Pacheco por sus buenos servicios prestados al Ayuntamiento, lo mismo que al contador Sr. Ríos.

Ruegos y preguntas

El Sr. Lucendo: ruego se haga una información para saber qué concejal ó concejales vienen aquí para no irse de vacío, pues aunque á él no le toca ese supuesto por no haber faltado á ninguna sesión desde que es concejal, quiere saber con quien convive en esta casa, y me hice eco de cuanto denuncia «El Labriego» por considerar serios á cuantos con él colaboran.

El alcalde dice que no puede recoger ese ruego por no ir dirigido á ningún concejal y sin dar los nombres de ellos.

Formula otro ruego el Sr. Lucendo, para ver que empleado del Ayuntamiento se come el pan gratis, según un número de «El Labriego».

Manifiesta el Sr. Nieto que hay que leer el número de «El Labriego», para ver si hay alguna falta que pueda castigarse por la Ley y que él está dispuesto á ir donde fuere.

Le contesta el Sr. Bernabeu, diciendo que él como redactor de «El Labriego», no tiene que manifestar palabra alguna y más cuando no cita á ningún concejal. Sus palabras son oídas con fidelidad por sus compañeros.

Sin más asuntos de importancia, á la una y media se levantó la sesión.

AL GERRAR

El general Miranda ha visitado al señor Dato

###

